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1. 國際自由車總會承諾解決國際帕委會對場地自由車發展的擔憂<運動組織動態> 

insidethegames 網站 2015/02/04 報導。國際自由車總會(UCI)去年 10 月因行政疏失，錯過提出

納入首批東京帕運會 16 個競賽項目的期限，現在國際帕委會(IPC)已正式新增自由車競賽項

目。在面臨自由車競賽先前可能遭帕運會刪除的警告後，國際自由車總會會長庫克森

(BrianCookson) 承認他們犯下的錯誤，並承諾提升場地自由車賽的知名度，同時給予車手更多

的機會。雖然 2012 倫敦奧運已有多達 14 個國家在 17 項自由車賽事獲得獎牌，但國際自由車

總會仍向國際帕委會保證將進一步在全球發展這項運動。 
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庫克森在 2013 年競選主席時，也承諾會履行推動自由車發展並使其成為帕運會六大運動之一

的宣言。國際帕委會主席克雷文(Philip Craven)表示，相較於帆船比賽因缺乏普遍性而遭東京

2020 帕運會剔除，雖然自由車已確定列入比賽項目，但外界對場地自行車可否持續發展產仍

持保留態度。庫克森表示將繼續努力增加頂尖帕拉自由車選手人數和讓他們可以比賽的頂級賽

事，例如國際自由車總會帕拉自由車世界錦標賽和帕拉世界盃。 

2. 國際撞球組織加強合作以預防假球事件<運動組織動態> 

insidethegames 網站 2015/02/04 報導。世界職業撞球暨斯諾克協會(WPBSA)和國際運動安全中

心(ICSS)續訂夥伴協議，以共同維護撞球運動的誠信度。2 個組織除聯手打擊有關涉及打假球

的情報問題之外，也共同提供一系列創新計畫和措施，包括誠信意識的培訓，提供巡迴賽球員、

教練、官員和行政人員研討會和諮詢等。國際奧會前任主席羅格(Jacques Rogge)和現任主席巴

赫強調，打假球已成為奧運會誠信最大威脅之一。 

撞球在最近幾年面臨一些打假球的醜聞，最值得注意的是英國司諾克選手史蒂芬李(Stephen 

Lee)，在 2008 和 2009 年間的 7 場賽事涉及打假球，於 2013 年被判禁賽 12 年。國際運動安全

中心主席漢薩(Mohammed Hanzab)表示， “WPBSA 是運動誠信領域的領導管理組織之一，所以

持續支持 WPBSA 提升運動誠信度對 ICSS 而言是重要的。WPBSA 也將繼續採取積極措施，保

護斯諾克免受現今所有運動正面臨的新興威脅，希望有更多的運動組織遵循 WPBSA 的腳步”。

雖然希望渺茫，但世界職業撞球暨斯諾克協會與世界撞球總會(WCBS)，仍將共同繼續努力希

望將撞球比賽列入東京 2020 奧運。 

3. 國際足球協會理事會確認第 129 屆年會議程<運動組織動態> 

國際足總 2015/02/02 新聞稿。國際足球協會理事會(IFAB)近日確認 2 月 28 日預訂在北愛爾蘭

首府貝爾法斯特舉行的第 129 屆年會議程。今年年會預計將對國際足球總會(FIFA)代表會員國

足球協會與洲際協會，所提出之修改足球規則第 3 條准許延長加賽進行第 4 次球員替換提議，

及經過稍早英格蘭足球總會(The FA)與蘇格蘭足球總會(Scottish FA)所成功實施之允許基層/休

閒足球比賽擁有更大的球員替換彈性提案等，進行表決。 

此外，國際足球協會理事會也將對歐洲足球總會(UEFA)提出之「三重懲罰」提案，以及電子

臨場表現與追蹤系統的使用，進行表決。其他預訂討論但不會進行表決的議程，包括青年休閒

足球賽採用類似橄欖球賽的懲罰區(Sin-Bin)、第 12 條有關手觸球規定、比賽正式時間的停止，

以及使用影像重播來支持執法裁判判決的可能性等。 

4. 布卡：奧運比賽內容的改變不會影響田徑地位<運動組織動態> 

路透社 2015/02/03 報導。國際田徑總會(IAAF)會長候選人布卡(Sergey Bubka)表示，儘管奧運比
2 

 

http://www.insidethegames.biz/sports/non-olympic-sports/351-other/1025345-billiard-sports-body-in-midst-of-olympic-bid-renews-pact-to-tackle-match-fixing
http://www.fifa.com/aboutfifa/organisation/ifab/media/news/newsid=2519504/index.html
http://uk.reuters.com/article/2015/02/03/uk-athletics-bubka-idUKKBN0L718J20150203


賽內容出現改變，比賽項目減少而比賽種類增加，但田徑仍將保有舉足輕重的地位。烏克蘭籍

的布卡，曾獲奧運撐竿跳金牌、連續 6 屆世田賽金牌並締造過 35 次世界紀錄；他將在國際田

徑總會 8 月舉行的會長改選中，與英國的科爾(Sebastian Coe)正面對決。自從國際奧會去年底完

成改革投票後，國際各單項運動總會競相進行角力卡位，而部份國際奧會委員也提議取消如三

級跳等田徑比賽項目。 

布卡強調奧運田徑賽應該可望保持 47 個項目、2000 名參賽選手的規模，並表示「田徑將保有

以往的地位，但必須密切觀察、進行合作。」然而，由於田徑運動缺乏大家耳熟能詳的明星級

人物，再加上觀眾老化，以及未能持續吸引美國民眾的興趣，同時禁藥陰影揮之不去，未來之

路佈滿荊棘。布卡競選的政見主要建立在擴大合作，包括將國際田徑總會的權力下放，讓各洲

分會組織更強而有力。 

5. 2020 東京帕運會納入帕拉跆拳道項目<運動組織動態> 

aipsmedia 網站 2015/01/31 報導。國際帕委會(IPC)於 2015 年 1 月 31 日宣布，2020 東京帕運會

將納入帕拉跆拳道項目，其他包括田徑、射箭、羽球、地板滾球、輕艇、自由車、馬術、五人

制足球、門球、柔道、健力、划船、射擊、坐式排球、游泳、桌球、鐵人三項、輪椅籃球、輪

椅擊劍、輪椅橄欖球和輪椅網球等共計 22 個項目也確認列入東京 2020 帕運會。 

世界跆拳道聯盟(WTF)主席趙正源表示，「很榮幸能獲得國際帕委會理事會青睞，讓帕拉跆拳

道能首次登上帕運會舞台，這不僅是全球數百位帕拉跆拳道選手的良機，更有助於進一步推廣

全民參與跆拳道運動。世界跆拳道聯盟在未來 5 年內將全力與 2020 東京奧運籌委會合作，讓

全球運動迷擁有絕佳觀賽體驗」。 

6. 巴赫表示 2018 平昌冬奧將舉行高山滑雪混合團體賽<賽事籌辦進度> 

insidethegames 網站 2015/02/03 報導。國際奧會(IOC)主席巴赫(Thomas Bach)表示，目前與國際

滑雪總會(FIS)正討論 2018 及 2022 冬奧的比賽項目，並考慮將高山滑雪混合團體賽列入平昌

2018 冬奧競賽項目。巴赫表示希望此問題能在 7 月的國際奧會會員大會前順利定案。考慮新增

的國家團隊比賽，每隊包括 3 男 3 女，並已於 2005 年首次成為世界錦標賽比賽項目。 

巴赫的想法來自於國際奧會新增更多混合團體賽藉以積極提升性別平等，雪橇即是另一項最近

新增混合團體賽的冬季運動。他同時稱讚其它首次在 2014 索契冬奧亮相的滑雪活動，並表示

創新是冬季奧運會成功的秘訣之一。他以自由式滑雪空中技巧賽事為例表示，其所帶來的電視

收視率，顯示該項比賽的成功。 

7. 英國推出運動員輔導計畫協助男女運動員培養生活技能<運動政策參考> 
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insidethegames 網站 2015/02/04 報導。英國運動員委員會(BAC) 結合頂尖運動選手、學校和企

業，推出運動員線上輔導服務，盼透過該服務給予年輕人面對世界級運動員的機會，藉以激勵

年輕人。包括 2014 大英國協運動會銀、銅牌得主威廉斯(Jodie Williams)，和去年歐洲錦標賽贏

得 4×100 米接力金牌的英國隊成員之一，已與小學生做了 2 次有關短跑的面對面課程。威廉斯

表示，她有幸能獲得對企業或學生公開演講的機會，這樣的經驗是非常棒的，所以運動員不要

因面臨退休而驚慌。 

該計畫幫助運動員增加生活技能，有助於退休後的生活以及協助他們參與啟發兒童參與運動。

此外，該服務為運動員提供與當地社區建立網絡和培養公開演講技能的機會，這段過渡時期對

職業生涯接近尾聲的運動員是非常重要的。威廉斯支持運動員參加服務活動的運動員輔導概

念，有助增加英國體育部(UK Sport)的資金來源。但英國運動員委員會執行長布萊德(Ian Braid)

警告，由於他們經常收取象徵性費用，額外的資金未必能改變運動員生活方式，但他強調，希

望運動員能發揮「影響、激勵和鼓舞」年輕人的關鍵角色，使參與運動成為年輕人生活的一部

分。 

8. 倫敦核准自行車專用車道計畫<運動政策參考> 

npr 網站 2015/02/04 報導。倫敦市長強生(Boris Johnson)重塑倫敦自行車交通藍圖的計畫於本

週三通過，他計畫建造有分隔設施的自行車道。自行車道將被漆成藍色，與主幹道以水泥分隔

島隔離。該計劃預計花費 1.6 億英鎊(約 2.4 億美元)，打造一個能與倫敦交通運輸系統相匹敵的

自行車網絡。但此計畫面臨來自包括計程車司機和土地開發團體的批評，因計畫中的兩條東西

向及南北向自行車專用車道將穿過倫敦市中心。 

據 21,500 名受訪者之回答，有 84％贊成自行車計畫(民意調查則顯示欠缺熱情，只有 64％贊成)。

而本週最新數據顯示騎自行車已經風靡倫敦，受歡迎程度再成長 10％，創下連續第 5 季成長

的紀錄。倫敦騎自行車的人口在過去 10 年也增加了一倍多。總體而言，倫敦計劃投入超過 60

億在道路現代化計畫，包括從更換路燈到翻新隧道，自行車基礎設施將大幅度提升。自行車路

線預計在今年 3 月份開始動工和進行更新，將取代部分目前交通和停車所使用的空間，部分自

行車專用車道可望在明年春天啟用。 

9. UAE 國家奧會規劃第 3 屆奧林匹克學校計畫<運動政策參考> 

亞奧會 2015/02/03 新聞稿。阿拉伯聯合大公國(UAE)國家奧會技術委會，日前由主席多薩里

(Abdul Mohsin Al-Dosari)召開聯合會議，藉由各方提出建議並討論籌辦第 3 屆奧林匹克學校計

畫(SOP)事宜，以維護參與計劃學生的利益。該計畫以倡導各年齡層公平競爭為目標，並傳達

運動在生活中的重要地位。會中共有田徑、游泳、射箭、擊劍、射擊、柔術、柔道和跆拳道等

8 項運動總會代表參加。 
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UAE 技術委員會也公佈旗下所聘任之專家團隊名單，將以科學方法和精確研究，草擬長期規

劃方案，希望藉由為期 6 年的資格與培訓計畫，挑選各校奧林匹克菁英，並協助學生及早熟悉

訓練，掌握各種方法來提升自我表現。 

10. 國際田徑總會表示已建立完善之反禁藥計畫<運動禁藥管制> 

athleticsweekly 網站 2015/02/02 報導。繼俄羅斯反禁藥組織(RUSADA)於 2 月 6 日宣布該國 2 名

選手禁賽 2 年處分後，國際田徑總會(IAAF)發表聲明指出，反禁藥計畫已達「完善」。遭禁賽

懲處的 2 人分別為 2011 年世界 7 項全能錦標賽冠軍切爾諾娃(Tatyana Chernova)和 2012 倫敦奧

運 3000 公尺障礙賽冠軍扎里波娃(Yuliya Zaripova)。 

切爾諾娃因為 2009 年柏林世錦賽樣本重新分析後，被發現禁藥陽性反應，扎里波娃則是因運

動員生物護照(ABP)產生異常結果。國際田徑總會指出，在該會檢測計畫下，目前已有逾 40 名

頂尖選手因運動員生物護照異常遭懲處，可見禁藥計畫的完善程度。但該會也重申在未收到最

後書面判決前，對 2 項懲處案將不予置評，且若判決內容有與反禁藥規範不符者，將於 45 天

內提出上訴。 

11. 巴西堅持暴力事件不會影響里約奧運<2016 里約奧運> 

sfgate 網站 2015/02/03 報導。巴西旅遊部長拉吉斯(Vinicius Lages)週二表示，他不擔心近期在

里約飆升的暴力事件會影響明年造訪奧運會的遊客。他表示其他地方如全球最熱門的旅遊勝地

巴黎，在上個月發生恐怖攻擊事件後，並未因此嚇跑遊客。在旅遊部所做的研究顯示，頻繁的

搶劫和高謀殺率早已司空見慣，治安欠佳似乎並非為旅客造訪里約所擔心的問題。 

此外，拉吉斯還淡化當地乾旱問題，乾旱已對仰賴水力發電的巴西造成水和能源雙重危機。供

給里約、聖保羅和貝洛奧里藏特 3 大城市的水庫，水位都處於歷史新低。政府對此已採取措施，

避免產生對旅遊業的影響。最近一項由市場研究公司歐叡資訊諮詢(Euromonitor International)

的研究顯示，2013 年巴西只有里約排在全球前 100 名旅遊勝地，位居第 92 名，遠遠落後於鄰

國秘魯(31)和布宜諾斯艾利斯(64)。但拉吉斯有信心地表示，里約的排名在奧運過後將會攀升，

而奧運年亦將是另一個推廣巴西的契機。 

12. 特奧籃球發展計畫倡導特殊兒童參與運動<運動科學新知> 

nj.com 網站 2015/02/01 報導。7 歲的連恩在學校和其他同年齡的正常孩子一同上課，但由於他

的特殊情況，包括交際和行動不便的問題，他總是無法與其他同學玩耍。然而在紐澤西州西德

普特福特的 RiverWinds 社區活動中心的特奧籃球發展計畫下，連恩開始計算籃球的運球次數，

傳球也穩定進步中，正探索運動的奧妙中。 
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對特殊兒童來說，此計畫有一個好處比什麼都重要，就是發展社會和運動技能。它提供了大量

的資源，這對每一個有特殊需求的孩子相當重要，只要願意他們應該都能從事一項運動。像連

恩所參與的小組，涵蓋 6 至 12 歲的孩童且特別著重於籃球技巧，這不僅提供他們一個運動的

發洩管道，也培養未來籃球隊的組成。該計畫還提供家長和運動員社交網絡，讓家長在孩子於

不同年紀時可選擇不同的活動。 特殊孩童和一般孩童的成長時間表不同，該計畫幫助特殊孩

童提高自信心、和社交能力，也就是所謂的基本生活技能和運動技能。 

13. 布拉特承諾維護人權並支持澳洲舉辦世足賽<國際足球發展> 

insideworldfootball 網站 2015/02/02 報導。爭取連任的現任國際足總(FIFA)主席布拉特表示，在

他的任期內，人權紀錄不良的國家將永遠不得申辦世足賽。外界認為他的評論與 2022 主辦國

卡達有關，因其籌辦過程中已發生多起建築工地移民工因意外而喪命。卡達在獲得 2022 主辦

權後，利用惡名昭張的卡法拉系統，沒收護照來控制外國勞工，已遭受全球的譴責。 

布拉特已確認將人權標準列入未來的申辦評估中，並將在 2026 世足賽申辦過程列入考量。他

於參加最近在雪梨舉行的亞洲盃決賽時也承認，國際足總已從 4 年前同時間決定 2018 和 2022

年世足賽主辦國，學到寶貴的經驗和教訓。由於大洋洲是 5 大洲中唯一還沒舉辦過世足賽的地

區，因此他也極力支持澳洲舉辦世足賽。布拉特表示澳洲是擁有豐富運動文化和冠軍選手的少

數國家之一，運動在澳洲人包含女性和青年族群每天的日常生活中是不可或缺的。 

14. 人權觀察組織針對大型運動賽事發表 2015 報告<其它> 

playthegame 網站 2015/02/02 報導。「人權觀察」(HRW)於今年全球人權報告中發表了有關大

型活動侵犯人權專文。除了在全球各地侵犯人權的狀態外，報告中有 3 篇針對需要採取行動以

避免人權進一步遭受侵犯的特殊領域，大型運動賽事就是其中之一。「人權觀察」的全球倡議

主管沃登(Minky Worden)，指出了 5 種最常與舉辦重大運動賽事有關的侵犯人權類型：未經正

當程序或賠償強迫居民遷離、虐待和剝削外籍勞工、民間社會和維權人士的沉默、威脅恐嚇和

逮捕記者、歧視女性或多元性向族群。 

沃登認為大型國際協會，如國際奧會和國際足總應限制這些侵犯人權行為，並呼籲應將人權基

準納入各國申辦大型活動的資格審查過程中。她指出國際運動組織必須承認，授予政府興建大

規模基礎設施的權力導致侵犯人權，只會加劇現有的侵犯行為，故管理機構必須從內部進行改

革。她因此建議，遵守人權應納為申辦過程的考量，而人權監督應成為主辦過程的一部分。未

來主辦大型賽事的評估內容也應包括人權標準如媒體和網路自由、強制拆遷應給予公平的補

償、場館建設的勞工權益、保護激進份子與和平抗議人士、以及免於遭受歧視等。  

15. 著名保全服務公司稱網球做假情況令人「嚴重擔憂」<其它> 

6 
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insidethegames 網站 2015/02/05 報導。保全服務公司 Sportradar 宣稱，網球運動特別在層級較

低的比賽，打假球的情況嚴重程度令人擔憂。該公司是調查博奕市場操控比賽的主要組織之

一，其傳播主管英格洛特(Alex Inglot)指出，網球是職業運動比賽中，做假問題最嚴重的運動之

一，並透露不少職業網球選手在前往特定國家比賽時，都會有博奕組織接洽是否要配合打假球。 

然而，只有職業網球世界排名前 120 名或 130 名的選手才有可能收支打平或賺錢，因此職業網

球巡迴賽中可能有高達 1000 名選手，是處於入不敷出的窘況。近來在達拉斯市舉行的挑戰巡

迴賽莫查諾夫(Denys Molchanov)對維洛提(Agustin Velotti)之戰，就因為比賽過程出現明顯不正

常的下注型態，引發各界關切。Sportradar 指出此類問題必須靠單項運動協會、警方、博奕業

者甚至政府單位團結合作，共同解決。 
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